



Jueves, 3 de noviembre de 2022

El HUCA consigue la certificación en el nivel avanzado de calidad en el manejo de la espondiloartritis axial

- El hospital es el primero de Asturias y el octavo del país que consigue este reconocimiento otorgado por la Sociedad Española de Calidad Asistencial (SECA)
- El centro sanitario atiende a más de mil pacientes al año con esta patología, que se caracteriza por la inflamación de las articulaciones sacroilíacas y la columna vertebral

El Servicio de Reumatología del Hospital Universitario Central de Asturias (HUCA) ha recibido la certificación avanzada de calidad en el manejo de la espondiloartritis axial (EspAx) que concede la Sociedad Española de Calidad Asistencial (SECA). Se trata del primer centro sanitario asturiano y el octavo de España que logra este reconocimiento.

El programa de certificación promueve la mejora continua de la calidad en la atención a pacientes con espondiloartritis axial en hospitales y unidades asistenciales del Sistema Nacional de Salud. En concreto, se persigue un tiempo óptimo en el diagnóstico y se fomenta el manejo y seguimiento multidisciplinar del paciente crónico con esta enfermedad.

El HUCA asiste a más de mil pacientes al año con esta patología, que constituye un subtipo de espondiloartritis. Este término designa un grupo de enfermedades reumáticas inflamatorias crónicas que comparten características clínicas, genéticas, radiológicas y de respuesta terapéutica. En concreto, la espondiloartritis axial se caracteriza por la inflamación de las articulaciones sacroilíacas y la columna vertebral y puede progresar a la anquilosis.

“Esta certificación refleja el compromiso de todo nuestro equipo con la excelencia y la mejora continua, con el objetivo de dar la mejor calidad a nuestros pacientes”, ha señalado la jefa del Servicio de Reumatología del HUCA, Mercedes Alperi.

Por su parte, la reumatóloga responsable de la consulta monográfica de esta patología, Sara Alonso, explica que “uno de los retos actuales en el abordaje de la espondiloartritis axial es su diagnóstico tardío, que





condiciona un peor pronóstico de la enfermedad, con un aumento del daño estructural y la consiguiente limitación funcional y deterioro de la calidad de vida de los pacientes”. “Este reconocimiento nos impulsa a seguir mejorando”, ha añadido.

Los centros sanitarios que se adhieren a este programa pueden optar a tres niveles de certificación: básica, avanzada o excelente, de acuerdo con el cumplimiento de los 14 estándares que abarca la norma y que fueron consensuados por profesionales sanitarios de las diferentes especialidades que atienden a pacientes con espondiloartritis axial y expertos en calidad.